

LA REGION

DIARIO POLITICO, DE NOTICIAS É INTERESES MATERIALES

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Puerta Nueva núm. 14

Toda la correspondencia á la redacción.

No se publica los días festivos.

PRECIOS: En Orihuela 1 peseta al mes Fuera; 3 pesetas trimestre. Anuncios, esquelas de funeral y comunicados á precios convencionales.

PROFESORA EN PARTOS

Doña Concepcion Blasco, matrona del departamento de Maternidad de la Beneficencia de esta ciudad, ofrece sus servicios.

Plaza de Santiago, núm. 2.

VINO DE LA MURADA

En la calle del Marqués de Arneva, frente á la iglesia del Cármen y al lado de la herrería de Vicente Marin, se vende vino del campo de la Murada. superior para mesa, á cuatro perras micheta y diez reales cántaro.

VENTA

Al ausentarse de esta ciudad don Julio Lizon, ha dejado encargado para la venta de la conejera que tiene en la plaza del Cármen.

Darán razon y cuantos antecedentes sean necesarios en la calle de San Pascual, casa de D. José Maria Lizon.

LA REGION

REPARACION

Por desconocimiento sin duda de ciertos hechos muy dignos de tenerse en cuenta, á fin de que no resultara un error en la distribucion que habia de practicar la Junta provincial de socorros para los pueblos damnificados y la cual tuvo lugar el domingo último, resultó lo que indefectiblemente debia suceder al no tener conocimiento exacto de aquellos hechos que debieron ser

la base fundamental ó piedra de toque para la asignacion del reparto á los pueblos respectivos.

Mas bien que desconocimiento, estaremos más en lo firme si pasamos á creer debió ser un olvido involuntario.

Quien, que sea hijo de esta poblacion desconoce que los desperfectos producidos en el cauce del rio ó en sus márgenes no afectan directamente á toda la vega de Orihuela?

Pues qué cuándo se ha impuesto alguna derrama para la composicion de algún portillo del rio, no ha sido general para toda la huerta? Pues como entonces se permitia, sin oponer el oportuno veredicto que fuera Orihuela á construir el portillo de Benejuzar con la exigua y nimia cantidad á ella asignada, y con sólo además, alguna pequeña parte que algunos pueblos contribuian?

Esto no era creible se permitiera sin haber incurrido en un olvido involuntario.

He ahí, por que nos permitimos llamar la atencion de las personas representantes de la localidad, y lo repetimos en algunos de nuestros últimos números, «que la distribucion no se habia verificado en algunos pueblos en razon directa con las pérdidas que habian sufrido.»

Claro es, que los pueblos que habian alcanzado mayores ventajas en la distribucion de socorros, los que bien puede decirse quedaban indemnizados de sus pérdidas, eran los pueblos comprendidos en la clase denominada de no ribereños ó sean del interior.

No es precisamente que nosotros por el error incurrido causa fehaciente de la mala distribucion tomáramos á mal la ventaja obtenida, nada de eso, antes

al contrario, deseáramos si en lo posible estuviera, que fueran triplicadas las indemnizaciones; pero lo que sí no queremos, lo que no puede ni debe querer ningun pueblo ni nadie, que se obtengan beneficios relativos en perjuicio de tercero; esto no puede quererlo nadie que tenga siquiera alguna conciencia.

Pues si habiamos de atender á la situacion topográfica en donde se ha abierto el portillo de Benejuzar, ó más claro, en el termino municipal donde existe, entonces quiere decir que el portillo de Afeitami era obligacion de Benejuzar su composicion, y por lo tanto abandonar á nuestros convecinos y dejarlo encomendado á sus propias fuerzas, que con el donativo que han recibido de 800 pesetas, bien pudieran construir ó componer portillos.

Como Orihuela es la que debe llevar la iniciativa tratándose de la ribera del rio, y como es la primera que debe hacer los mayores sacrificios, por eso al reconocer el error en que se habia incurrido, sus representantes atendiendo al gran perjuicio que se irrogaba, hicieron la debida reclamacion ante el Gobernador de la Provincia Presidente nato de la Junta Provincial de socorros, el cual atendiendo la reclamacion razonable y justa, y comprendiendo la deficiencia en el reparto por lo mal parada que quedaba Orihuela, dispuso que todos los pueblos de la huerta contribuyan con el diez por ciento para la composicion del portillo de Benejuzar, escepcion hecha de los ribereños que tienen que contribuir con el noventa.

Actos de energia se necesitan en ocasiones oportunas en reparacion de daños que involuntariamente se ejecu-

tan en perjuicio de otros, para que de este modo queden las cosas en su verdadero lugar, y por lo que felicitamos sinceramente al Gobernador de la Provincia Sr. Morés.

LA JUNTA POPULAR

Extracto de la sesion de ayer.

Ayer tarde á las cuatro quedó reunida en la alcaldía la Junta popular presidida por el alcalde accidental señor Agrasot.

Abierta que fué la sesion, se le concedió el uso de la palabra al Sr. García Cubero, el que manifestó el haberse hecho cargo de las 43.000 pesetas que han correspondido á Orihuela como donativo por la última inundacion, cantidad que ha dejado depositada en el Banco, habiendo abierto una cuenta corriente á fin de pedir fondos conforme váyanse necesitando para cubrir los pagos de las obras que muy en breve han de empezarse en la ribera del rio. Se acordó nombrar ordenador de pagos al Sr. Agrasot, Depositario, al Sr. Cubero é Interventor, al Sr. Peydro, Cura propio de Santiago.

Acto seguido el ayudante de Obras Públicas D. José María Moreno, presentó un bien escrito informe, que fué leído por el Secretario Sr. López, en el que consta el estudio que en cuarenta y ocho horas ha hecho nuestro filántropo paisano y querido amigo nuestro, del estado deplorable en que se haya la ribera del Segura, en la márgen derecha y desde el confin de la provincia hasta el camino de Molins, tierras de doña Amalia Balaguer, informe que sentimos en el alma no poder publicar, puesto que honra á su autor, por el poco espacio de que disponemos.

El estudio del Sr. Moreno abarca los 23 portillos que existen entre los puntos antes citados, los que clasifica por orden de urgencia.

La Junta popular despues de enterarse de las justas consideraciones que expone el Sr. Moreno en la memoria ayer presentada, acordó que se empezasen los trabajos en los cuatro primeros portillos señalados en ella y que á continuacion copiamos.

* *

Primer portillo de la mota con salida de aguas en las tierras de Doña Gabina Dorado.

Se propone.—Construccion de un dique á 10 metros del existente, de 150 metros de línea con tierras de la misma finca y arreglo de la márgen dándole el talud correspondiente, cuyo importe aproximado es de 500 pesetas.

Segundo portillo con salida de aguas en tierras de Pizana

Se propone.—Construcción de un dique longitudinal junto á la regadera á enlazar con la mota antigua, de 280 metros de línea; expropiacion del huerto y si es posible retirar la regadera, cuyo importe aproximado es de 2740 pesetas.

Tercer portillo con salida de aguas en tierras de D. Eugenio Maestre.

Se propone.—Construccion de dique longitudinal de 190 metros, retirado 10 metros y reforma de la márgen, cuyo importe aproximado es de 1.200 pesetas.

Cuarto portillo con salida de aguas en tierras de Miró

Se propone.—Construcción de dique longitudinal de 100 metros, retirado 10 metros y arreglo de la márgen, cuyo importe aproximado es de 1.000 ptas.

Estos son los primeros trabajos que han de hacerse tan pronto lo permita el tiempo, en los que solo se empleará la tierra como material, pues el nivel que hoy alcanzan las aguas impiden otra clase de construcciones, las que se haran en tiempo oportuno.

Se nombró por la junta local una comision para que inspeccione los trabajos que dirigirá D. José María Moreno en dichos portillos, compuesta de D. Federico Linares, como presidente, y como vocales de ella D. José Martínez Santos, D. Antonio Pizana, D. Eusebio Donate Grau, D. Luis Balaguer Muñoz, D. Antonio Pescetto, los pedáneos D. Antonio Sanchez y D. Ramon Ballester y en representacion de la prensa, nuestro director don Eusebio Donate y Gómez.

No terminaremos esta ligerísima reseña sin enaltecer la actividad que ha desplegado la comision encargada del estudio de la ribera del rio, que unida á la Junta popular, trabaja sin descanso,

y llena de fé y de patriotismo no ha de parar hasta ver fortificada como corresponde la hoy tan destrozada ribera del Segura.

SUeltos Y NOTICIAS

En el establecimiento de Juan Lidon entendido por Papacho, se vende carne de Ternera á 28 perras y 44 molla.

Administracion de consumos de Orihuela.

MARZO DIA 1.º

	Ptas.	Cts.
Recaudacion por especies introducidas hoy dia de la fecha.	453,	33
Recaudado de conciertos en el dia de la fecha.	59,	08
Suma total.	512,	41

Pagos hechos por el Sr. Agrasot.

MARZO DIA 1.º

	Ptas.	Cts
Jornales en la limpieza de las calles.	8,	50

Se nos ha acercado á nuestra redaccion un sugeto á denunciarnos un hecho, que de ser cierto, debe nuestra primera autoridad local imponer el correctivo que se merece al empleado que faltando á su deber y guiado por miras particulares, ha tratado de poner en ridiculo á la persona que, en nuestro concepto, con justa causa ha venido á hacernos la denuncia.

Se trata de un sugeto que anteayer tarde y en el fielato de la Glorieta, presentó al guardia Bernardo Lizon que presta allí sus servicios, una bota con cuatro michetas de vino, en el crítico momento en que le preguntaba si llevaba algo de pago.

El fiel de dicho punto disponíase á cobrarle el derecho, cuando el guardia se la arebató de las manos diciéndole que la referida especie estaba decomisada.

La persona á que nos referimos con-

testó defendiendo sus derechos, mas todo fué inútil, la bota se quedó en el fielato y el sugeto que nos hace la denuncia no le ha quedado otro recurso que darnos estos antecedentes, que con gusto consignamos, en la seguridad de que sean atendidos por nuestro alcalde accidental.

Hoy trataremos de tomar más datos sobre este hecho, para que con más seguridad de la cosa poder informar á nuestros lectores, pues de ser cierto lo que nos dice el denunciante, habremos vuelto otra vez á aquellos tiempos de triste recordacion.

Se han acercado algunas personas á nuestra redaccion con el objeto de que signifiquemos á la empresa de este ferro carril, se sirva disponer que por los ingenieros de la compañía se practique un reconocimiento en el puente de hierro de la via, para que se proceda á su composicion, sinó encuentran los estribos bastante fuertes y de tener la suficiente resistencia, lo hagan saber al público para su completa satisfaccion.

En el próximo número tendremos la satisfaccion de publicar el comunicado que para su insercion nos ha remitido el Alcalde de Torrevieja D. Vicente Castell.

«El Liberal» de Alicante publicó ayer un telegrama que le dirigió la comision que ha ido á Madrid con el objeto de gestionar la traslacion á Alcoy del Regimiento de Reserva.

Dice así:

«Gestionando activamente con diputados, Senador Caro, ó vengo Alicante ó nos derrumbamos con la dignidad de ese querido pueblo nuestro. Echaremos el resto, quemará la última polvora.»

Hoy habrán puesto en libertad los que se hallaban detenidos en la Cárcel por la cuestion surgida en la partida del *Raiguero*, escepcion hecha del que se dice, hizo los disparos.

Es probable se suspendan las obras para la composicion de las márgenes del río, que habian de empezarse el

lunes próximo, á consecuencia de la lluvia que cayó anoche.

Mucho lo sentimos por no empezar todavía á dar trabajo á los pobres jornaleros.

Ha fallecido en Granada á la edad de ciento seis años y veintiun dias, D.^a Encarnacion Bueno.

Conservaba todos sus sentidos y aun á pesar de su avanzada edad, asistia todos los dias á misa al Convento de las Descalzas Reales. Tambien conservaba la dentadura y el pelo. Ha tenido cuatro hijas y solo le quedaba una con setenta y cuatro años é ininidad de nietos y biznietos.

A consecuencia de una tempestad que se desencadenó el dia veintisiete en Cadiz, cayó un rayo en una goleta cargada de petroleo. Este entró por el mastelero del palo mayor que perforó, y fué á perderse en el mar.

Si el rayo hubiera caido en la bodega, habria producido una catastrophe.

Un carro que desde Lisboa se dirigía al Cabezo con una familia que iba allí á pasar el Carnaval, volcó cerca de la frontera española muriendo siete personas.

Se ha salvado una niña que iba envuelta en el toldo del carro.

Anoche en la Plaza de Santiago se encontraba un sugeto tendido en el suelo y tomando un baño, porque no se fijaba en el agua que caia, pero como tiene por costumbre estar siempre borracho, le importaba poco mojarse, pues ya que lo estaba por dentro, no le daba cuidado hallarse tambien por fuera.

Cuando pudo, marchóse á su casa á dormir la *mona*.

TELEGRAMAS.

Silvela y Labra piden al Gobierno se envíen fuerzas á Cuba.

Abarzuza niega importancia á la insurreccion.

Confírmase la dimision del ministro de Marina.

La combinacion de Gobernadores alcanzará á diez provincias.

La Regente mejora en su enfermedad.

Lopez Dominguez ha ordenado este n

preparados 6000 hombres para enviarlos á Cuba al primer aviso.

Preparados dos cruceros para marchar.

Ha sido preso el insurrecto Sanquili; Una partida ha sido copada cogiendo armás y caballos.

En Cayo-Hueso dícese se organiza una partida numerosa para desembarcar en Cuba.

Corre el rumor sin que se haya confirmado la noticia, que un sacerdote joven ha disparado un rewólver contra el obispo de Roma causándole una herida.

No hay nuevas noticias oficiales de Cuba.

TINTA DE ESCRIBIR

Se vende en la imprenta donde se imprime este periódico, calle de Hostales, núm. 1, en botellas de 1, 0'50 y 0'15 cada una.

Tambien se vende tinta en polvo y hecha á 5 céntimos la medida.

ANUNCIO

En el vivero de la hacienda «Lo Rambal» campo de la Murada, se vende planta de olivo, de superior clase y á precios convenientes.

Darán razón en la mencionada hacienda y en la Administración de este periódico.

DINERO A PRÉSTAMO

Se desea colocar cantidades á préstamo á interés módico.

Se compran fincas rusticas que radiquen en el término municipal de esta ciudad.

Las operaciones que se pactiquen se harán con la debida reserva.

Informará el Procurador D. Francisco Navarro Juan, Santiago 25 Orihuela.

SECCION DE ANUNCIOS

LA REGION

D'ARIO POLITICO DE NOTICIAS E INTERESES MATERIALES

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Orihuela, un mes, una peseta.
Fuera, un trimestre, tres pesetas.
Toda la correspondencia á la Redacción y Administración. Puerta Nueva número 14.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

DE

Luis Zeron y García

CALLE DE HOSTALES NÚM. 1.

En este establecimiento se hacen toda clase de impresos con economia y prontitud como son: periódicos, prospectos, carteles, facturas membretes, circulares, estados rayados etc. etc.

DISPONIBLE